

Los arqueólogos de las acequias

Los acequeros granadinos intentan, junto al Espacio Natural de Sierra Nevada, la recuperación de un millar de kilómetros de canalizaciones de agua



JUAN ENRIQUE GÓMEZ

✉ jegomez@ideal.es

Un equipo de investigadores estudia la realidad de estos conductos de la provincia y en especial los de Sierra Nevada

GRANADA. Forman una comunidad de algo más de 350 profesionales. Son los acequeros que atienden los cursos de aguas de regadío en la provincia de Granada, quienes se encargan de cuidar uno de los bienes más preciados para el hombre y la tierra, el agua que marcará la riqueza de un municipio.

Olvidados durante las dos últimas décadas, los acequeros se han visto relegados a planos ocultos de la esfera laboral, lo que ha provocado que la profesión entrase en un periodo de declive y que la gran mayoría de sus protagonistas sean ya personas de edades avanzadas y la renovación generacional sea mínima. Pero ahora, gracias a una serie de estudios y proyectos de recuperación de acequias y el incremento de los regadíos para la agricultura tradicional en algunos puntos de Andalucía y la provincia de Grana-



Una de las acequias del río Monachil, en Los Cahorros. :: J. E. GÓMEZ

da, el acequero tiene una nueva oportunidad y vuelve a verse con buenos ojos que alguien se dedique al cuidado del agua.

Comunidades

En la provincia de Granada es casi imposible conocer la cifra real de comunidades de regantes, ya que las últimas normativas implican que cualquiera que tenga un sistema que riegue dos fincas tiene que constituir su comunidad, pero según estudios de especialistas de la Facultad de Económicas y Empresariales, hay 331 comunidades que atienden a grandes territorios. Granada y Almería aglutinan más del 61,2% de las comunidades de regantes de Andalucía, indican los datos incluidos en un trabajo firmado por María Ángeles Ortega Almón, de la Facultad de Ciencias Políticas, y Francisco Javier Sáez Fernández, de la de Económicas.

Cada una de estas comunidades tiene personas que trabajan en el campo, sobre el terreno. Son guardas, cuidadores y acequeros, aunque no siempre existe esa figura de forma oficial. En todas hay alguien que ejerce esa función, aunque no lo denominen así, y en algunas de ellas hay dos para poder cubrir turnos y bajas, sobre todo en las más importantes o con mayor superficie a cubrir.

En la provincia de Granada hay 51 comunidades con acequias que cubren territorios de más de 500 hectáreas cada una de ellas, otras 49 cubren territorios de entre 250 y 100 hectáreas, aunque las más numerosas son las que cubren espa-



Acequeros trabajan en recuperar

cios de menos de 50 hectáreas, que son 112 comunidades.

Algunas comunidades de regantes destacan por su singularidad. Es el caso de la Acequia Gorda de Granada, con el agua del Genil, o la de Aynadamar, que recorre parte de la sierra de Huétor, las de la costa, por su importancia económica ya que son las responsables de dar agua a los regadíos y los cultivos bajo plástico, y todo el conjunto de acequias y canalizaciones de aguas de Sierra Nevada y la Alpujarra.

Sierra Nevada

El Espacio Natural de Sierra Nevada tiene una especial significación en todo lo que significa el agua como elemento de futuro. «En Sierra Ne-



acequias de Sierra Nevada en un proyecto de la Consejería de Medio Ambiente. :: MARTÍN CIVANTOS

vada hay censados algo más de 840 kilómetros de acequias», dice el historiador José María Martín Civantos, del Departamento de Historia Medieval de la Universidad de Granada, que dirige un equipo multidisciplinar que trabaja en un proyecto denominado 'Estudio de los sistemas históricos de regadíos de Sierra Nevada, un paisaje singular de montaña'. Asegura que esa cifra se queda realmente muy corta. «La realidad es que si se pudiesen descubrir y contabilizar todos los tramos de acequias existentes en la sierra y la Alpujarra habría que multiplicar por cinco», es decir más de 4.250 kilómetros de acequias».

El estudio forma parte de los proyectos del Espacio Natural de Sie-

rra Nevada, que aglutina los parques nacional y natural, de la Junta de Andalucía, para la recuperación de las acequias y de la figura de los ace-

La Acequia Gorda, la más antigua

Los datos más antiguos conocidos se remontan al año 1053. Es el momento en que la población de Medina Elvira decide trasladarse a la actual Granada y se necesita un curso de agua. Es cuando, según José Carlos Romero, secretario de la Comuni-

queros. Un programa que ya está en marcha y se mantendrá hasta este mes de marzo en 32 municipios almerienses y granadinos. Ya

dad de Regantes de la Acequia Gorda, se crea este canal de riego y la primera comunidad de regantes de Granada y una de la más antigua de España. Desde hace un milenio, la Acequia Gorda forma parte del paisaje y de las instituciones de la provincia de Granada.

De hecho las ordenanzas de funcionamiento, datan de 1881, las primeras de Granada.

«Cada día recorría con mi azadilla las acequias»



Acequeros de la Alpujarra. :: RAFAEL VÍLCHEZ

:: R. VÍLCHEZ

LANJARÓN Antonio Domínguez, nació en Cáñar y le falta un mes para cumplir 85 años. Ha sido acequero toda su vida. «Yo recorría con una azadilla las acequias, porque mi obligación era mantenerlas en buen estado. Recuerdo que un año estuvimos trabajando tres acequeros. Yo lo hacía en la acequia del Jueves, en Las Albercas y en las cabezadas de la Vega». Antonio cuenta que en 1952 ganaba 17 pesetas al día y tiene su forma de explicar el enorme valor ambiental de las acequias: «Sin el agua no hay vida», decía.

Antonio Domínguez fue uno de los 31 acequeros a los que el presi-

dente de la Junta de Andalucía rindió un homenaje en la localidad de Lanjarón, donde recibieron el reconocimiento de los pueblos de la sierra. La imagen era esclarecedora: la gran mayoría de los acequeros presentes en el homenaje eran personas con más de 70 años, excepto algunos jóvenes, «muy pocos, y casi siempre hijos o nietos de los acequeros de siempre», afirma Antonio, que reconoce que es una profesión que pasa de padres a hijos, «porque hay que conocer los campos, los valles, las acequias y cómo vive el agua». Están encantados de que se hayan recuperado muchos kilómetros de acequias. «Es un bien para el futuro», reflexionan.

ha permitido la recuperación de más de 37 kilómetros de acequias perdidas y la conservación y mejora de otros 302 kilómetros, así como la restauración de cinco aljibes y la generación de más de 17.000 jornales. Entre las técnicas tradicionales empleadas en el desarrollo de los trabajos, destacan la mampostería de piedra en seco (1.575 metros de muros), la utilización de la launa (tierra de pizarra) para la impermeabilización; el uso de lajas de pizarra para la protección de márgenes, o la restauración de elementos característicos del manejo del agua (tomos, partidores, paradas, limitadores de caudal, aliviaderos, 'caederos', pasos de ganado, albercas, etcétera).

Los servicios técnicos de la Delegación de Medio Ambiente, especialmente del Espacio Natural de Sierra Nevada, han inventariado, digitalizado y referenciado en sistemas de información geográfica, más de 850 kilómetros de acequias entre careo (las que se encargan de alimentar los acuíferos, y riego en ambas vertientes y provincias.

Los investigadores dirigidos por Martín Civantos, recorren semanalmente los campos de la sierra y su entorno para catalogar y conocer el estado de las acequias, desde el Marquesado a la Alpujarra. Han detectado elementos históricos de gran valor, así como cursos de agua abandonados que pueden ser puestos en valor. Pero uno de los principales logros ha sido dar una nueva imagen a la tarea del acequero y a la necesidad de que el agua vuelva a ser el elemento vertebrador de los municipios.



El Manual del Acequero

Es una edición bibliográfica realmente de alta calidad. El presidente de la Junta de Andalucía, José Antonio Griñán, presentaba en Lanjarón la edición de un cuidadísimo libro, 'Manual del Acequero', del Parque Nacional y Natural de Sierra Nevada. Es una obra realizada por Rocío Espín Piñar, Eduardo Ortiz Moreno y José Ramón Guzmán Álvarez, con ilustraciones de José Daniel Cabrera Peña y Rocío Espín Piñar. Una obra en la que se incluyen los datos históricos y técnicos de las acequias de la sierra, con sus características particulares, sus elementos diferenciadores, y todo ello ilustrado con excelentes dibujos de acequias, paisajes, trabajos artesanales, e incluso una pequeña guía de flora y fauna de Sierra Nevada asociada a los cursos de agua y las acequias en general. Una obra de alto valor de la que se han realizado cien ejemplares numerados que fueron entregados por el presidente de la Junta a los protagonistas de las acequias, los acequeros homenajeados en Lanjarón.

HOY LUNES

Santos: Matilde, Arnaldo, Raimundo de Fitero, Leocricia, Menigno, Matrona, Probo, Nicandro. Han transcurrido 73 días de 2011 y faltan 292 para que termine el año.

AGENDA

MÚSICA

Flamenco en directo

Carrera del Darro
A las 21.00 horas, en Le Chien Andalou, recital flamenco con José Ferrer 'El niño de las Almendras' (cante), Luis de Melchor (guitarra) y Almudena Romero (baile). La entrada es de seis euros.

Concierto de Souleymane Bodge

C/ Profesor Sainz Cantero, 6
A las 20.00 horas, en la Biblioteca de Andalucía y en el marco de la fiesta de la francofonía, organizada por la Alianza Francesa de Granada, concierto del senegalés Souleymane Bodge. La entrada es libre.

CONFERENCIAS

Charla de Lorenzo Silva

Plaza de la Universidad
A las 12.30 horas, en el Paraninfo de la Facultad de Derechos, conferencia de Lorenzo Silva bajo el título 'La novela negra en los tiempos del digital: visiones de un (ex) abogado'.

CINE

'En el hoyo'

Callejón del Ave María
A las 21.45 horas, en El Apeadero, proyección del documental 'En el hoyo', de Juan Carlos Rulfo. La entrada es libre.

'Días de radio'

Entrada libre
A las 18.00 horas, en el Pachamama y dentro del ciclo Woody Allen, proyección de 'Días de radio'.

'Barrio'

Plaza de San Agustín
A las 21.00 horas, en el Entresuelo, proyección de la película 'Barrio'. La entrada es libre.

EXPOSICIONES

Obras de Jesús Díaz Menárguez

Avenida de Cádiz, 12
El Espacio de Arte Collado acoge, hasta finales de marzo, la última exposición de Jesús Díaz Menárguez sobre temas italianos.

'Lembranzas y olvidos'

C/ Profesor Sainz Cantero, 13
La galería Sandunga acoge la última exposición de Pablo Sycet

'La utopía del paraíso'

C/ San Miguel Alta, 15
La galería Toro acoge, hasta el 11 de abril, la última exposición de Antonio Córdoba Fernández. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 21 horas. Y los sábados, de 10 a 14 horas.

'Punto de mira'

Plaza de los Girones, s/n
La Sala Alta del Palacio de los Condes de Gabia acoge, hasta el 15 de mayo, la exposición 'Punto de mira', en la que 'dialogan' medio centenar de piezas de distintos formatos, técnicas y autores.

Homenaje a Gutiérrez Padial

Plaza de la Universidad.
Entrada libre

A las 2.00 horas, en el Paraninfo de la Facultad de Derecho, la Academia de Buenas Letras de Granada homenajea al poeta Juan Gutiérrez Padial en el centenario de su nacimiento.

En el acto intervendrán Antonio Sánchez Trigueros, Rosaura Álvarez, Antonio Carvajal, José Lupiáñez, Antonio Enrique y Ferrnando de Ville-



'La historia del Sacro Monte a través del grabado'

Plaza de Alonso Cano
El Centro Cultural Nuevo Inicio acoge la exposición 'La historia del Sacro Monte a través del grabado'.

'Balderas. A contraluz'

C/ Convalecencia, 1
El Archivo-Museo San Juan de Dios 'Casa de los Pisa' acoge, hasta el 23 de abril, la retrospectiva 'Balderas. A contraluz', del artista granadino Francisco Molina Balderas. De lunes a sábado, de 10 a 14 y de 17 a 19.30 horas.

'Fotografía y grabado'

C/ Santa Bárbara
Las bodegas 3 M acoge, hasta el 1 de abril, acoge una exposición colectiva de Julia Lillo y Elena Guardia.

'In & out'

Avenida de Don Bosco, 2
La sede de Caja Rural de Granada acoge, hasta el 31 de marzo, una exposición colectiva con obras de 19 alumnos de la asignatura Pintura y Abstracción de la Facultad de Bellas Artes. De lunes a sábados, de 19 a 21 horas.

Obras de Fernando Contreras

C/ Frailes
El Colegio de Gestores Administrativos acoge, hasta el próximo 16 de marzo, la última exposición del artista Fernando Contreras, 'Conpo'. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.

'Marilyn, más allá del mito'

Avenida de la Ciencia, 2
Una muestra sobre Marilyn Monroe en el Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía. Hasta el 3 de abril. De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas. Y los domingos, de 11 a 15 horas.

'Niko: pintura y graffiti'

Paseo de los Tristes
El Centro municipal de Arte Joven Rey Chico acoge, hasta el 28 de marzo, la exposición 'Niko: pintura y graffití'. De 11 a 14 y de 16 a 20 horas.

'De Norma Jeane a Marilyn Monroe...'

Acera del Casino
La sala Zaida de Caja Rural acoge, hasta el 2 de abril, una exposición de fotos y varios objetos personales de Norma Jeane antes de convertirse en estrella. De lunes a sábados, de 11 a 14 y de 18 a 21 horas. Domingos, de 11 a 14 horas.

'Como un espejo de Joaquín Casanova'

Plaza de los Girones, s/n
En el Palacio Condes Gabia, hasta el 24 de abril. De lunes a sábado, de 18 a 21 horas. Sábados y domingos, de 11 a 14 horas.

'Haití, una apuesta por los derechos humanos'

C/ San Jerónimo
La Fundación Euroárabe acoge, hasta el próximo 16 de marzo, la exposición fotográfica de Cruz Roja Española en Granada 'Haití, una apuesta por los Derechos Humanos', que plasma los proyectos de ayuda en el primer aniversario del terremoto que asoló el país caribeño. De lunes a viernes, de 9 a 14 y de 17 a 20 horas.

'Óleos y acuarelas

Camino del Cementerio, 46
El hotel Arabeluj acoge, hasta el próximo mes de abril, una exposición de óleos y acuarelas sobre vistas, costumbres y paisajes de Granada y su entorno, y obras de Segrelles, Roex, Moleón, Bonillo, Jinez, Pezzi, Alcalá, Cabrera y Guiote, entre otros artistas.

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEALagenda**

Por correo ordinario:

C/ Huelva nº2 Polígono ASE-GRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico: inmargarcialeyva@ideal.es agenda@ideal.es

'Tributo a la mujer'

C/ Pavaneras, 19
La galería Cidi Hiaya acoge, hasta el próximo 19 de marzo, una exposición colectiva. Participan M^a José de Córdoba, Vesna Pantelic, Julio Lillo, Helga Dietrich, Carmen Carot, Cayetano Anibal, Juan Antonio Corredor, Juan Manuel Brazam, José Ramón Navarro, Augusto Moreno y Víctor Tristante. De 11.30 a 13.30 y de 18 a 20.30 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

'La Habana. Jesús Conde'

Acera del Casino, 7
Últimas obras de Jesús Conde en el Centro de Exposiciones de CajaGranada en Puerta Real. Hasta el próximo 27 de marzo. De martes a viernes, de 18 a 21 horas. Sábados, domingos y festivos, de 12 a 14 y de 18 a 21 horas.

'La revolución tecnológica del juguete'

Acera del Casino
En el Centro de Exposiciones CajaGranada de Puerta Real, una visión al pasado, presente y futuro de la historia del juguete en España, mostrando la evolución del mismo desde los juguetes de Payá hasta una muestra de nuevas tecnologías, que sirven hoy como fuente de inspiración e investigación a la industria juguetera. Hasta el 27 de marzo. De martes a viernes, de 18 a 21 horas. Y los sábados, domingos y festivos, de 12 a 14 y de 18 a 21 horas.

'Emocionario. Nuevas adquisiciones de la colección de Arte Contemporáneo de la UGR'

Hasta el 10 de marzo
El Crucero del Hospital Real acoge 'Emocionario. Nuevas adquisiciones de la Colección de Arte Contemporáneo de la Universidad de Granada'. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas.

'John Gutmann'

C/ Oficios
El Centro José Guerrero acoge, hasta el próximo 3 de abril, la exposición 'John Gutmann'. De martes a sábado, de 10.30 a 14 y de 16.30 a 21 horas. Domingos, de 10.30 a 14 horas.

'Los jardines y el agua'

Carrera del Darro
El hotel Ladrón del Agua acoge, hasta el 10 de abril, la última exposición de óleos de Francisco Carreño. Todos los días, de 18.30 a 21 horas.

Obras de Horacio Coppola

Avenida de la Ciencia, 2
El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge, hasta el 3 de abril, una exposición del fotógrafo Horacio Coppola. De martes a sábados, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino de Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Recogidas, 48. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Plaza de Gracia, 8. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n. Verdiales, 4. Dr. Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dílar, 16. Avda. Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1.
Servicio nocturnos 22:00 h-09:30 h: Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dílar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Plaza Madrid, 4.

BAZA. Permanente 24 h. Puerta de Lorca, 6.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Ancha, 19.

MOTRIL. 09:30 h-09:30 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (transversal calle Ancha, junto Instituto Julio Rodríguez). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Avda. García Lorca, 2.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo, s/n. **22:00 h-08:00 h:** Garzón Pérez, 8.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

OGIJARES. Permanente 24h. Permanente 24 h.: Veracruz, s/n.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente (Carretera de Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Servicio andaluz de salud	061
Teléfono emergencias	902 505 061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja	
Ambulancias y emergencias	958 222 222
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
	092
	958 271 272
	900 123 505
	900 202 202

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Serv. de habitaciones	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 108
Clín. la Inmaculada	
Concepción	958 261 600
San Rafael	958 275 700
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506
San Juan de Dios	958 204 111
Univer. Virgen de Las Nieves	958 241 100
Sanatorio Ntra Sra La Salud	958 161 611

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada

Centralita	958 248 100
Información	958 282 266
Obras Públicas	958 206 300
Catastro	958 248 131
Contribución Urbana	958 260 382

Junta de Andalucía

Atencion al Ciudadano	900 509 292
-----------------------	-------------

Mujer

Centro de la Mujer	958 259 351
Policía. Atención Mujer	958 261 600
Inst. Andaluz de la Mujer	958 290 303
Información Mujer (24 H)	900 200 999
Mujeres Maltratadas	900 100 009

VIDA RELIGIOSA

Cofradía del Santísimo Cristo Resucitado y Nuestra Señora de la Alegría

A) Cabildo General Ordinario, a las 18.00 horas en primera convocatoria y 18.15 horas en segunda convocatoria, Parroquia de Regina Mundi con la siguiente convocatoria: 1.º Preces iniciales. 2.º lectura y aprobación, en su caso, del acta del Cabildo anterior. 3º Informe del hermano mayor y 4.º Oraciones finales.
B) Presentación del Cartel de Semana Santa de 2011 de la Cofradía, por don Jesús Lozano Fernández, hermano mayor de la Hermandad de la Encarnación, a las 20.30 horas en la iglesia parroquial de Regina Mundi.

Cofradía de Nuestra Señora Santísima Virgen de la Cabeza, de Granada

Hoy lunes, día 14, a las 20.30 horas, en la Casa de Jaén en Granada (calle Jardines, 13), continuando con el Ciclo de Formación Religiosa que dirige el consiliario de esta Cofradía, P. Ignacio Rojas O.S.S.T., tendrá lugar la siguiente charla de formación. Se ruega a todos los cofrades la asistencia a este acto.

Cofradía del Santísimo Cristo Resucitado y Nuestra Señora de la Alegría

Convoca y comunica a todos los hermanos que el próximo día 19 de marzo, a las 18 horas en primera convocatoria y a las 18.15 en segunda, tendrá lugar el Cabildo General Ordinario en la parroquia de Regina Mundi. Asimismo, a las 20.30 horas será la presentación del cartel de Semana Santa de la Cofradía por don Jesús Lozano Fernández, hermano mayor de la Hermandad de la Encarnación.

Mater Christi

El día 19 de marzo, a las 17.30 hasta las 20.00 de la tarde, Mater Christi organiza un Retiro Espiritual al que están invitadas todas las personas que quieran asistir. Tendrá lugar en el Convento de las Siervas del Evangelio, C./ Obispo Hurtado, n.º 6 de Granada.

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 12 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (Extranjero). Información: 902 441 221.

Catedral

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real

Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4,50 euros.

Museo CajaGranada Memoria de Andalucía

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: De martes a sábado, de 10 a 14 y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas. Precio: General, 5 euros; Reducida A, 3,50 euros (jubilados, estudiantes menores de 25 años, clientes CajaGRANADA, minusválidos); Reducida B, 3 euros (grupos de 10 personas o más). cita previa). Entrada Gratuita a: menores de 8 años, periodistas con acreditación FAPE, docentes con acreditación. Solicitar entrada en taquilla. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 95822257.

Abadía del Sacromonte

Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado Precio: 2,10 euros. Inf.: 958 221445.

Arqueológico Provincial

Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domin-

PLATO DEL DÍA

Filete ruso de carrillera



Un plato muy clásico en la cocina familiar

- Ingredientes:**
100 g de carne picada de la carrillera del cerdo ibérico
1 huevo
1 cucharada de pan rallado
Una pizca de aceite de oliva
Perejil picado
Pimienta negra molida
Mostaza y sal
Elaboración:
Mezclar bien todos los ingredientes, y dividimos en porciones de unos 100 g. Les damos forma de hamburguesa. Y la ponemos en una sartén con una lámina de aceite de oliva virgen extra. hacerla dándole el punto que nos guste. Servir con un toque de mostaza, más o menos fuerte.

Regado con Absum varietales

Tenemos en esta ocasión la posibilidad de probar el vino blanco Absum Varietales del Somontano. Compuesto de un coupage sumamente interesante. Tiene un 60 % de chardonnay, un 25 % de gewürztraminer y un 15% de pinot noir. Criado sobre sus propias lías en barricas nuevas de roble francés



POR **PABLO AMATE**

